



4月号

編集・発行
熊日多良木販売センター
 (代)小出堅太郎 小出忠紹
 石田敏郎 尾前竜二 那須信一
 球磨郡多良木町大字多良木 356-1
TEL 42-3355
FAX 49-1726
<http://www.taragi.com/>

当社のホームページ・ブログをご覧ください

多良木町発着!! 春のくまもとお城まつりを堪能したバスツアー



旅のよろこび株式会社主催の「熊本市政令指定都市誕生1周年記念 春のくまもとお城まつり」バスツアーが今月7日に開催され、多良木・岡原地区からも数名が参加しました。当日は「城下町くまもと 時代絵巻」と題して、熊本城築城当時さながらの加藤清正公が率いる加藤軍400人が、勇壮な行軍を披露することもあり、多数の観光客で賑っていました。この行軍パレードが開催されるまでの間、参加者は熊本城や本丸御殿の見学や、城彩苑での買い物などを楽しみました。

今回のバスツアーは、旅のよろこび社が掲げるスローガン「ユニバーサルデザイン～すべての人に旅のよろこびを」の趣旨に賛同した、当熊日多良木・岡原販売センターが、告知協力・同行したものです。一般のバスツアーと違い、お住まいの近くまでバスが送迎に行ったり、目的地のボランティアスタッフと連携して、車イスの貸出や車イスを押し



(大衆演技役者玄海竜二さん扮する加藤清正公)

して一緒に同行するサービスが付いているのが大きな特徴です。お元気な方は勿論「ちょっと旅行は難しいかも...」とお悩みになられている方でも、安心して旅行が楽しめるプランをいくつも用意してあります。今後もこういったバスツアーを企画・案内していきますので、乞うご期待!

ノーテレビ・ノーゲームデー



(左) 上原利頼君 黒肥地小学校6年生 (右) 利夢君 同小学校3年生

水曜日は学校から帰ったら、宿題をしてから、多良木レッドホークスで野球をしているので、兄弟で素振りをしたり、総合グラウンドにランニングに行ったりします。たまには、お母さんと一緒に走ったりしています。夕食や、寝る前に学校での出来事を家族で話しています。

共に高校時代を過ごした「友」集まる



3月28日に、球磨農業高校(現 南稜高校)の農業科・家庭科の合同同級会(代表 尾方 清一さん)が開催されました。

この同級会は、昭和30年度卒業生をメンバーに、34年前から始められ、遠くは福岡県からも参加されています。今回は、数え年で77歳(喜寿)のお祝いも兼ねて行われ、多良木町黒肥地の王宮神社でお祓いの後、新辰巳にて懇親会が開かれ、久しぶりに会った同級生と近況報告や、孫・ひ孫の話で多に盛り上がりを見せました。会の中では、初めての試みである当時の校歌を全員で合唱しました。代表の尾方さんは「今年は予想以上に参加してもらい盛り上がった。これからも続けていきたい。来年も1人でも多くの人に元気に参加してもらえたら嬉しい」と次回に向けての話をされていました。

木希記

◆誰でも素直に言える言葉。とはいえ、いざとなるとすんなり出ないこともある「ありがとう」。ほんとに短いけれど、聞いた人みんなうれしくなるのも確か◆本棚をひっくり返していたら二昔ほど前に出版された「世界一短い感謝状」という本が出てきました。親子、夫婦、友人関係から仕事での付き合いまで実に多くの「ありがとう」が並べられています◆人間関係だけでなく洗濯物を干した主婦の「思いっきりサラサラの青空」、小学生のうれしい時は青空、怒ったり悲しい時は曇り空と表現した「ありがとうの心の空」など、つい見過ごしがちな場面に注目した感謝の言葉も◆そんな青空が今は黄砂の季節でスッキリサラサラでないことも多い昨今。先月も触れましたが、今年もPM2.5という厄介なものまで気になる連日の報道。感謝の対極にあるプレゼントですね◆本来なら青葉若葉が目に見える季節。市房山がスッキリ見える戸外で思いっきり子どもたちを遊ばせたいのですが、「青空ありがとう」は先送りとなりそうです。(X)

たらぎ文化財カルタ

今月号の「もぞか」から、たらぎ地名研究会（会長：住吉献太郎さん）が平成15年に制作した「たらぎ文化財カルタ」を「あ」～「ん」まで順番に連載していきます。身近にありながら、以外に知らないことが沢山あるかと思えます。生まれ育った町の文化や歴史を学ぶことで、更に地域に愛着を持つきっかけになれば幸いです。ちなみにこの「たらぎ文化財カルタ」は、多良木町役場教育振興課にて¥1000円で販売されております。また、中央公民館・図書室で貸し出し（10日間・無料）することもできますので、興味のある方は問い合わせしてみてください。



「愛宕山の磨崖梵字」（町指定）黒肥地 東光寺
東光寺の八幡神社うらの小高い山を愛宕山といいます。その西麓の凝灰岩の崖面約2m幅に、胎蔵界大日如來の種子アーク（梵字）が彫りつけてあります。鎌倉時代のもので推定されますが、豊前の英彦山にも同様の磨崖梵字が彫られているということです。この愛宕山の磨崖梵字の近くには、上相良2代頼氏一族と秦氏、大神氏が納経した経塚跡があり、その西には薬師堂もあります。また、この谷を上ったところの赤木には、修験のお寺といわれる南勝院跡もあり、かつては信仰の上で大切な地域になっていたと思われます。古い東光寺の跡地もこの辺りといえます。

会員募集中!! 多良木地区少年柔道会

サークル紹介



「熊本県警多良木警察署 多良木地区少年柔道会」を紹介します。現在正会員として小学校3年生～6年生までの12名と、3～4歳の幼児で構成されており、週2回の練習に励んでいます。

す。対外試合も月1～2回行われており、最近では学童オリンピック・団体女子の部で準優勝や熊本県警主催の錬成大会でも2年連続3位など、素晴らしい結果を残しています。また練習とは別に、町内の清掃活動や、年末には餅つきをした後に、多良木中学校柔道部と共に作った餅を配布しながら、交通安全をドライバーに呼び掛けるなど、ボランティアや健全育成にも力を入れた活動をされています。練習後には「明るく 強く 健やかに 礼儀正しく 一生懸命」のスローガンを唱和するなど、体力作りや礼儀（挨拶）を身につけることを念頭に行っているそうですので、興味のある方は是非ご連絡下さい。（写真提供：同少年柔道会）

参加資格：多良木署管内にお住まいの方
活動日時：毎週火・木曜日の週2日
18時～20時30分
場 所：多良木警察署球磨道場にて
会 長：永田勝行さん
保護者会長：後藤百合子さん
連絡先：多良木警察署 生活安全課
TEL 42-4110まで



大盛況！春の山野草展



今月13日（土）、14日（日）の2日間「春の山野草展示会（主催：球磨川山野草愛好会、会長：田上利幸さん、会員20名）」が、岡原北のみじ館にて開催されました。桜草や礎草、ギボシにヤブレガサなど約400鉢もの山野草が会場を埋め尽くし、来場者を楽しませました。中には八角蓮（ハッカクレン）といわれる蓮の一種で、葉の表面に黄白の柄が入ったものも展示してあり「柄も良いけど、こんなに巨大なものは珍しい」と会員同士でも驚きの声が出るなど、賑っていました。今回も地元はもとより鹿児島や宮崎県からの来場者があり、また、会を重ねる毎に拡大している販売コーナーも盛況でした。秋には寒蘭を中心とした展示会を予定されています。

ようこそ球磨支援学校へ！「入学式」



4月9日（火）入学式が行なわれました。今年度は、小学部3人、中学部3人、高等部12人が入学しました。緊張と期待の入り混じった表情の子どもたちでしたが、お祝いのご挨拶をいただいたり、校歌を歌ったりする中で、暖かな雰囲気を感じ取り、式後には、穏やかな表情が見られました。

今年度は、新入生を合わせ、68人でスタートしました。本校では、5月に「くましえん運動会」10月に「くましえん祭」があります。また、各学部とも他の小・中・高等学校と交流及び共同学習を行ったり、中学部と高等部は、作業学習で作成した製品の販売会を行ったりもします。地域の皆様と触れ合う中で、本校の教育活動や子どもたちのことを知っていただきますよう、どうぞよろしくお願い致します。

（原稿・写真提供：球磨支援学校）

多良木警察署だより

「ワクチン債」販売名目の詐欺事件に注意!!

最近、「ワクチン開発のため厚生労働省がワクチン債を発行する。」旨の嘘のパフレットを医療法人名義で送付し、購入を勧誘する新たな手口の詐欺が発生しています。

厚生労働省が、「ワクチン債」を発行することはないと大臣が明確に否定しており、今後、販売名目で現金を騙し取る事件が県内でも発生する可能性がありますので、注意をお願いします。

- ※ **厚生労働省が「ワクチン債」を販売することは絶対ありません。**
- ※ **高齢者が狙われる可能性があります。**

! 「債権購入」には注意を! !

振り込め詐欺に関するご相談は警察に電話を!

- ◎ **振り込め詐欺相談ホットライン (096-381-2567) 又は**
 - ◎ **最寄りの警察署**
- へお願いします。

（原稿提供：多良木警察署）